



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

pour diffusion immédiate

Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier, le 12 novembre 2024

### **Bilan de la montaison du saumon atlantique dans la rivière Jacques-Cartier 2024 : Faits, défis et perspectives.**

L'été 2024 a été marqué par une baisse préoccupante du nombre de saumon atlantique remontant les rivières du Québec et la Jacques-Cartier n'a pas fait exception. Alors que les montaisons enregistrées en 2023 et 2022 étaient bien au-delà des attentes, avec respectivement 434 et 567 saumons, le nombre de géniteurs ayant franchi la passe migratoire cette année est trois fois inférieur aux prédictions.

Le 3 octobre, la passe migratoire à Cap-Santé a été officiellement fermée pour la saison avec un total de 100 saumons, dont 52 madeleineaux (< 63 cm) et 48 rédibermarins (> 63 cm).

Il est certain qu'un phénomène global a affecté les populations de saumon atlantique et que des problématiques importantes se situent dans l'environnement océanique, incluant le Golfe du St-Laurent, soit en dehors du bassin versant de la Jacques-Cartier. En effet, les données de l'année dernière dans les dizaines de rivières à saumon où il y a dénombrement des géniteurs au Québec, dont la Jacques-Cartier, suggèrent que beaucoup de mortalités de saumoneaux (saumons juvéniles) ont eu lieu lors de leur migration en mer. Il était donc attendu en 2024 que les montaisons de saumons géniteurs soient en dessous de la normale, mais la situation s'est révélée encore plus préoccupante avec un nombre de poissons bien plus bas dans la majorité des rivières. Bien que les multiples facteurs pouvant expliquer cette baisse drastique du nombre de saumons demeurent hypothétiques, ce phénomène globalisé de mortalités en mer couplé avec notamment les températures chaudes et le faible niveau d'eau de la rivière durant la saison ont fort probablement contribué au faible nombre de montaisons de saumons de la Jacques-Cartier.

Dans ces conditions difficiles de gestion et d'opération de la passe migratoire, la CBJC a déployé avec succès tous les efforts possibles pour garantir localement et régionalement la sécurité et la saine gestion de la population, en plus de la faire rayonner via différentes initiatives éducatives et de sensibilisation.

#### **Des défis à surmonter et des efforts à intensifier**

Bien que les faits de la saison 2024 soient particulièrement préoccupants et qu'il y ait une grande incertitude par rapport aux montaisons des prochaines années, rappelons que la résilience des populations de saumon atlantique est bien documentée.

Cette saison nous rappelle l'importance cruciale de redoubler d'efforts pour protéger le roi des rivières et son habitat. L'implication des communautés locales et des pêcheurs dans la gestion durable du saumon est essentielle. En collaboration avec ses partenaires, la CBJC continuera à mettre en place un suivi rigoureux et à renforcer les actions en faveur de la conservation du saumon, qui fait partie intégrante de son ADN.

Pour suivre l'actualité sur la migration des saumons et les initiatives de la CBJC, abonnez-vous à notre page Facebook de la CBJC (<https://www.facebook.com/OBV.CBJC/>) ainsi que celle de la passe migratoire de la Jacques-Cartier (<https://www.facebook.com/people/Passe-migratoire-de-la-Jacques-Cartier/61556578346130/>).

**Source :**

Corporation du bassin de la Jacques-Cartier (CBJC)

1-888-875-1120

Courriel: [info@cbjc.org](mailto:info@cbjc.org)

**Pour information :**

Michaël Leblanc

Directeur général

Corporation du bassin de la Jacques-Cartier (CBJC)

418-875-1120



Crédit photo : Vincent Drouin